



**Wilber Gómez López**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Controles de lectura del 2° parcial**

**Interculturalidad y Salud II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**2°C**

# Medicina tradicional Mexicana.

La medicina tradicional mexicana es un mecanismo de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y españolas fusionadas desde el siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permite determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal como los frailes evangelizadores, por otra parte la medicina tradicional mexicana como toda institución ya que es un hecho que aún que coexiste la medicina académica la medicina tradicional y la medicina doméstica y en ocasiones es único recurso para la atención a la salud; en el peor con alto contenido a la salud; para lograr un alto contenido de nutrientes como huevos, leche, o miel estos productos que se emplean para lograr la curación del enfermo y aliviar sus males ya que un factor de identidad cultural y un recurso curativo de amplio reconocimiento agrícola en toda la comunidad ya que esta ayudará a la eliminación digna y consistente.

# Medicina Tradicional China y Japonesa.

Nos habla sobre las artes de curación china y japonesa y se basan en sus raíces en el pasado más lejano y todo se basa en sus conocimientos antiguos, los japoneses creían que la enfermedad se consideraba una invasión en el cuerpo de espíritus malignos, mediante eso es que ellos acudían a los chamanes para poder ahuyentar a los espíritus malignos, nos dice que mediante los tratados de libre comercio entre China, Corea del Norte y entre otros, aumento el comercio con China, eso es lo que realmente sentó las bases de la medicina tradicional japonesa. Y adoptando todos los preceptos de la medicina china. La medicina kampo es un punto holístico el cual la persona es reconocida como un todo, el cual hay que mantener un estado de equilibrio constantemente, hay muchos fundamentos de la medicina china y que se llevan muy de la mano con la medicina japonesa como por ejemplo el (ki, in, el yo, y la teoría de los cinco elementos). Nos dice que la palpación del cuerpo, ocupa un lugar fundamental en la medicina japonesa y que le permite identificar zonas de vacío y necesidad, Plenitud o exceso.

26/04/23

# Naturismo y Homeopatía

Como bien nos menciona que el naturismo practicamente se basa en productos naturales. Las medicinas alternativas y entre ellas la homeopatía, tratan a la persona como a un individuo y se buscaran todas las circunstancias que lleva en esa persona para ver si es una enfermedad, pero la homeopatía tambien tiene su limite, y la regla general los naturistas soslayan los estudios clinicos y preclínicos a que se somete, hoy dia cualquier producto con posibilidades terapeuticas. La farmacodinamica estudia los efectos bioquímicos o fisiológico del producto sobre el organismo, sus mecanismos de acción con la concentración. La farmacocinetica investiga que le sucede del producto hasta su total eliminación del cuerpo, y comenzando en la edad antigua la fitoterapia a sido una fuente importante de principios activos usados para elaborar medicinas de todo tipo, y sin duda lo seguira siendo en el futuro, sin embargo el naturismo promueve practicas que quizas fueran habituales en la edad media o desde mucho antes, pero que nada tienen con los avances de la ciencia, la etica y la protección al paciente en los ultimos 100 años de la existencia donde me técnicas de

Wilber  
Gómez  
López

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

26/04/23

medicina bioenergética o la homeopatía. La terapia Floral es una doctrina curativa del siglo XX, de indiscutible carácter religioso cristiano e inspiración divina, según reconoció su propio autor. La medicina bioenergética, aun que hoy día se presenta con ropajes muy diversos, se basa en conceptos religiosos chinos o hindúes muy antiguos; sus partidarios tienden a deformar o tergiversar conceptos bien establecidos por las ciencias naturales, atribuyendo a la energía un sentido espiritual. La homeopatía considera la inexistente "memoria de agua" con fundamento de su pregonado poder curativo, junto a supuestas leyes apócrifas, ajenas a la ciencia y postuladas por un médico alemán a principios del siglo XIX. La comunidad científica internacional no reconoce el naturismo como ciencia, es solo una doctrina tal como pueden serlo las ideologías políticas o cualquier religión. Una ciencia debe cumplir una serie de características esenciales entre las que se encuentra poseer un sistema de valores basadas en la claridad, la exactitud, la profundidad, la coherencia y la búsqueda de la verdad. Debe tener relación con otras ciencias y basarse en teorías hipótesis y datos actualizados, comprobables mediante procedimientos inteligibles, revisables, controlables, analizables, criticables y explicables o justificables, en primer lugar.

# Imanes terapéuticos.

Se habla en que hay imanes para poder curar enfermedades, y esto únicamente los practican personas muy experimentadas, y bueno ellos usan imanes de alta potencia, ya sea en las infecciones dolorosas e inflamatoria del aparato locomotor un dato importante que los imanes provienen de generadores eléctricos en desuso, computadoras soviéticas que son desechadas, y bocinas grandes, como bien lo habíamos mencionado que los imanes son de alta potencia y que han demostrado dar beneficios y ayudando a curar a las personas y también se ocupan para aliviar el dolor y rigidez de los músculos, Nos habla de la antigua literatura en que las civilizaciones más remotas como China y Egipto. En el polo norte tienen una acción de retardo, ellos controlan las infecciones bacterianas y también puede neutralizar las enfermedades cancerosas y en el polo sur, proporciona calor y fuerza a la zona afectada, también reduce el dolor e inflamación corporal, el tratamiento de los imanes ayuda mucho al sistema circulatorio y también abarca otras sustancias y sistemas como el osteomioarticular, digestivo, nervioso, respiratorio, urinario, así ayuda al cuerpo.

## BIBLIOGRAFÍA

- Tiracá Montenegro, J.D., & Tobar Echeverría, D.G. (2019). Enfermedades culturales según la cosmovisión de pobladores y/o sanadores de la nacionalidad Siona, sucumbías 2019 (Bache lor's thesis), 1-6.
- Medicina tradicional China-Temas esenciales (n.d). *Manual MSD versión para profesionales*.
- Medicina Japonesa Tradicional: Principios y tratamientos (n.d). *www. Supers-mart.com*. Retrieved April 16, 2023.
- Arias A.G (enero de 2015) research-Gate. Obtenido de [http:// www. Researchgate. Net/publication \(28166460\) el naturismo – a-la-luz-de-la-ciencia contemporánea](http://www.Researchgate.Net/publication(28166460)elnaturismo-a-la-luz-de-la-cienciacontemporanea).
- Salud.S.D <9 de enero de 2023>// Gobierno. De México. Obtenido de [https:// www. gob.mx/en-México](https://www.gob.mx/en-México).
- Salinas, D.V. (2001). *Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor*. Instituto superior de ciencias medicas Camaguey, 10.